

BASES

Este periódico se publica los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, a mes, Plas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos  
Anuncios a precios módicos, con extensión de circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## OBCECACION

El perfecto dominio del juicio, de la reflexión, del cálculo, son bastantes para evitar al hombre en la vida muchos y graves contratiempos; terribles desgracias y espantosos males.

Aquel que imagina cuanto tiene que realizar, que en los más críticos momentos pesa el pró y el contra de las cosas, que luego estudia la razón que le asiste ó la injusticia que quiere presentar como ley, con seguridad que no ha de verse expuesto a los peligrosos males que la obcecación ofrece y acarrea.

La casi totalidad de los delitos que cometen los hombres, se debe al hecho de no pensar lo que se hace: a la obcecación que invade al individuo y no le dá lugar alguno para la reflexión y el cálculo.

No podemos negar y las leyes lo reconocen, cuando consideran como circunstancia atenuante en los delitos de arrebatado y la obcecación, que estos hechos están por encima de la voluntad de los individuos; pero aún cuando sea así, aún cuando él que con aquellas circunstancias tras un mal paso se vea absuelto de la comisión de un delito, no puede negarse que no compensan las alegrías de una absolución, las tristezas, las amarguras y las incertidumbres de un proceso, sin contar el recuerdo del mal hecho, verdaderamente triste, doloroso y amargo.

Por eso el hombre que medita: el que reflexiona, está libre de semejantes tropiezos, de tales contrariedades.

No debe olvidarse que el hombre es un ser pensante y por lo tanto, debe sobre todas las cosas someter todos los actos al juicio y al análisis, seguro de que con ellos no tendrá que lamentar nunca las consecuencias de la obcecación y el arrebatado.

## El fuego de anoche

Anoche, próximamente a las once, el sereno Melero, notó que del almacén de efectos navales que en las calles Churruca y Aduana tiene la señora viuda de don Angel García, salía humo.

Avisado el hijo de esta señora, don Eduardo García, marchó enseguida al lugar mencionado, y al franquear una de las puertas, vióse que en el interior ardían varios objetos.

Para que el fuego no tomara incremento, volvióse a cerrar la puerta, pidiéndose seguidamente aviso al Parque de Bomberos.

De la Capitanía del puerto acudieron en los primeros momentos varios marineros, provistos de cubos y extintores, pero comprendiéndose que estos elementos no serían suficientes para dominar el fuego, se esperó a que llegaran las bombas.

De los primeros en llegar al lugar del suceso, fueron el Gobernador civil señor Fernández Jiménez, á quien acompañaba su secretario particular don Francisco Martí.

El señor Gobernador dispuso, que se avisara inmediatamente a los arquitectos municipal y provincial, inspector de policía don Antonio Lupión con varias parejas á sus órdenes, concejales señores García Noguero, Clotet, Lacave, García de Cosío, Lizáur, Rey, Lucero, Sibruno, Fernández C. pello, diputado á Cortes don Juan Aramburu, juez de instrucción don Nicolás Tenorio, comandante de Marina señor Ambalody, alcalde señor Martínez de Pinillos, comandante de la guardia civil señor Topete con varias parejas del Cuerpo, jefe de día coronel Aranaz,

jefe de policía don Agapito Fernández, teniente de seguridad señor Villarreal, ayudante de municipales señor Domínguez y cabo inspector del Cuerpo señor Madroñal y del distrito señor Fernández.

Poco después de avisados, concurrieron el arquitecto municipal Sr. Estrán y el ayudante Sr. Fernández Chazarri.

Como los bomberos aún no habían llegado, pues si bien se habían presentado los que estaban de servicio en el Teatro de Verano, éstos carecían de material y no conociéndose la importancia del fuego, procedióse á desalojar de muebles los pisos altos que habían sido abandonados por sus respectivos inquilinos.

Por los balcones fueron descolgados los muebles, prestando este servicio los marineros y algunos paisanos.

Los muebles fueron colocados en el paseo Canalejas, encargándose de su custodia la guardia civil y seguridad.

Parejas de ambos cuerpos, policías y serenistas, contenían al público para que no se aproximara demasiado al citado establecimiento.

A la hora y media de avisados, llegaron los bomberos con una bomba.

Como era natural, el público lo recibió con una ovación de pitos, en premio á la prontitud con que habían llegado.

Colocadas las mangueras en las bocas de riego, se enchufaron, colocándose una por la puerta de la calle de Churruca y otra por la de Isaac Peral.

El fuego se apagó después de la una de la madrugada.

Se había iniciado en una alhacena, donde se guardaba combustible.

Por suerte se redujo á esta parte, pues de haber corrido mayor extensión, las pérdidas hubieran sido considerables, porque en el almacén hay bastante existencia.

También se perdonó en el repetido lugar el apoderado de la casa D. José Más hijo político de la propietaria.

Se ignoran las causas que motivaron el fuego.

Está asegurado el almacén en la Sociedad «La Urbana».

A las dos de la madrugada comenzó la restitución de los muebles á los pisos.

## NOTICIAS VARIAS

### De Toros

Al novillero Juan Montenegro, que édanle por torear varias novilladas entre otras Piazas en la de Cádiz, Algeciras, Línea de la Concepción, Utrera, Jerez, Mérida.

Dicho diestro ha retirado sus poderes á D. José Verdún.

### Aviso

Hallada en la vía pública una pulsera de niña al parecer chapeada, la persona que se considere dueña de la misma, puede reclamarla en la Sección de alcaldía de la secretaría Municipal.

### Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil los señores don Fernando González de Peredo, representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos; don Federico Jiménez Facio, alcalde de San Fernando; don Enrique Martí, diputado provincial; don Luis Ramírez Galizo, diputado provincial y don Antonio Rodríguez López, diputado provincial.

D. Juan Gualberto Peman, diputado á Cortes y don Joaquín Ruiz López, ex-alcalde del Puerto de Santa María.

### Repatriados

En el trasatlántico «Patricio de Sa-

trústegui», han llegado ayer á Cádiz 184 repatriados procedente de Brasil.

Para recibirlos estuvo en el muelle el inspector de policía, don Francisco Antequera y varias parejas de vigilantes los que le condujeron al Castillo de Santa Catalina y Asociación Gaditana de Caridad donde han sido hospedados.

Hoy marcharán en el tren correo á los respectivos pueblos de su naturaleza.

La mayoría son de Barcelona, Madrid, Tarragona y Almería.

Conforme desembarcaron se les sirvió un rancho.

### El «Barcelona»

Procedente de Buenos Aires y escalas, llegó ayer á nuestro puerto, el hermoso trasatlántico «Barcelona».

Atracó al muelle «Reina Victoria Eugenia».

Para Cádiz ha conducido 64 pasajeros y en tránsito 322.

Ha conducido también importante carga.

Hoy por la mañana seguirá viaje este buque para Barcelona.

### El «Patricio de Satrústegui»

A la una y media de la tarde de ayer, entró en nuestro puerto el trasatlántico, «Patricio de Satrústegui».

Ha conducido un numeroso pasaje y carga.

Entre los pasajeros viene, el notable poeta don Salvador Rueda, el cual está satisfechísimo de los agasajos que le han dispensado en Río Janeiro en cuya población ha estado dos meses.

Los estudiantes de Río Janeiro le entregaron un mensaje para los de España.

También conduce este buque, á D. Juan G. Caminero, agregado militar á la embajada en el Brasil y Haff Louwa Yoluff, perteneciente á la embajada austríaca.

D. Salvador Rueda marchará hoy á Málaga, donde se encuentra enfermo de algún modo un hermano suyo.

### Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro del distrito S. gismundo Moret, fué asistido ayer el obrero accidentado en el trabajo Joaquín Columbra Ortega de herida contusa de 3 centímetros de extensión en el parietal izquierdo.

### La viruela

El señor alcalde de Jerez interesa de esta Inspección provincial de Sanidad el envío de viales de linfa vacuna con la urgencia que el asunto requiere por haberse presentado varios casos de viruela.

### Circular

El «Boletín Oficial» publicará circular relativa á los Ayuntamientos de esta provincia para la formación de la matrícula de contribución industrial y de comercio para el próximo año 1915.

### Elecciones

El «Boletín Oficial» publica convocatoria del señor gobernador civil para cubrir los dos cargos de diputados provinciales que resultan vacantes por dimisión de los que los desempeñaban.

Uno es por el distrito de Algeciras y el otro por el del puerto de Santa María.

La elección será el día 27 del actual.

### El «Reina Regente»

Saló ayer de nuestro puerto, fondeando frente al placer de Rota, el crucero «Reina Regente».

Este buque conduce á los alumnos de la Escuela Naval, los que realizarán prácticas.

### Exámenes

Terminaron ayer los exámenes de ma-

quinistas navales, que se venían verificando en la Cámara Oficial de Comercio.

El resultado ha sido el siguiente:

Aprobado para primer maquinista don José Pardo Amador.

Aprobados para segundos maquinistas D. José García Gálvez, D. Alfonso Arma Ayala, D. Juan Osiel Benaculi, D. Francisco Rodríguez Mazzoni, D. Eduardo Agosti, D. Joaquín Fite, D. Justo Sánchez Moreno.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Ciudad de Cádiz», llegó el miércoles 9 á Las Palmas.

El «Alfonso XIII», llegó el lunes 7 á Veracruz.

### Alcalde

Estuvo ayer en Cádiz el alcalde de Chiclana don Juan Fernández Caro.

Por la tarde sostuvo conferencia con el señor Gobernador civil.

### La Asamblea

Se dijo que hasta el lunes próximo no celebrará la tercera sesión la Asamblea provincial.

Ayer se aseguró que será el jueves cuando se verifique.

### Dimisión

Ha presentado dimisión del cargo de secretario de la Sociedad «Ateneo Sindicalista» D. Juan Mateo Arjona.

## Cultura y Civismo

Nuestro respetable amigo D. Miguel Parera, (permítanos que así le llamemos, pues amigos nuestros son quienes desinteresadamente fomentan la verdadera definición de la palabra Patria) ha escrito y editado una nueva obra, que titula «El perfecto ciudadano» y que constituye el tomo primero de la Biblioteca, cuyo nombre aparece á la cabeza de estas líneas.

Incansable propagador de las teorías del célebre escritor Marden, el Sr. Parera ha escogido el estilo de éste para hacer comprender más fácilmente los deberes que se imponen á todo buen patriota.

No pudo escoger su autor, tema más apropiado para seguir la lectura de su libro con grandísimo interés, que, sin decir un momento, predispone el ánimo para seguir fielmente la ruta que, sin apartarnos de nuestros deberes se halla más en consonancia con el carácter y condiciones, ya físicas, ya morales, del individuo.

Es un verdadero primor la retórica empleada por el Sr. Parera al tratar de difundir tan altruistas ideas y las aplaudimos con sinceridad, exenta de todo elogio que, por excesivo, pudiera ser garrulo.

Somos entusiastas propagadores de todo lo que signifique hacer Patria y pueda redundar en beneficio de nuestro prójimo y por ello, encarecemos á nuestros lectores no dejen de procurar la adquisición de este nuevo libro, que, como decimos, es el primero de una Biblioteca que se dedicará única y exclusivamente, á la difusión de ideas tan nobles y dignas, como la de hacer hombres de corazón y verdaderos patriotas, que sacrificuen su propio interés al de sus hermanos.

«El perfecto ciudadano», contiene un prólogo del Diputado á Cortes D. Eduardo Sanz y Escartin.

Felicitemos al autor de la notable obra por su exquisito tacto.

Cuatro pesetas es el precio de «El perfecto ciudadano» y puede adquirirse en las buenas librerías de esta capital ó en la de D. Miguel Parera, Fortuny 6, 1.º, Barcelona.

MANUEL CERÓN BOHORQUES.

## La muerte de «Herrerín»

Está en proyecto una corrida de novillos que se celebrará en nuestro circo taurino a beneficio de la familia del desgraciado diestro Jaime Ballesteros «Herrerín».

Se dice que estoquearán Amuedo, Domínguez, Paco Mateo y Machaquito de Sevilla.

Ayer por la mañana se hizo la autopsia al desgraciado torero «Herrerín», alcanzado por un toro en nuestro circo taurino el pasado domingo.

Después de las doce de la mañana se dió sepultura al cadáver en el nicho número 29, fila cuarta del patio cuarto.

El empresario don Diego Mateo, estuvo por la tarde visitando al señor Gobernador civil, haciéndole entrega a esta autoridad, del recibo provisional del nicho, que tiene que ser canjeado por el definitivo en el Ayuntamiento.

Este será enviado por el señor Gobernador, a la familia de «Herrerín».

Se ha ofrecido gratuitamente al señor Gobernador para confeccionar la lápida que cubra el nicho donde reposan los restos del infortunado diestro un dependiente del industrial señor don Rafael Sánchez Camacho.

La inscripción que ha de llevar, se redactará de acuerdo con el señor Gobernador civil.

En el tren correo de ayer por la mañana, marchó a Zaragoza Ernesto Ballesteros, hermano del diestro «Herrerín».

Fué despedido por muchos amigos.

Se han ofrecido además de los ya mencionados para torear a beneficio de la familia del desgraciado «Herrerín», los diestros Julio la O, Chanito y Paco Mateos.

Aún no se ha definido cuando será la corrida, pero es casi seguro que sea el día 20.

Se pensó en lidiarse cuatro toros de López Plata, estoqueándolos Amuedo, Domínguez, Chanito y la O.

Los demás matadores que se ofrezcan, se les invitarán a que banderilleen.

Han ofrecido trabajar desinteresadamente, los banderilleros El Canario y el Moro, así como algunos picadores.

Hoy se celebrará en el altar mayor del templo de Santa María donde se venera el Nazareno, Misa cantada de Requiem, por el alma del infortunado novillero «Herrerín».

El Sr. Gobernador civil recibió anoche el siguiente telegrama de Zaragoza:

«Afección zaragozana agradecida V. E. y conducta noble pueblo Cádiz infortunado «Herrerín».

Aldón.»

La inscripción que llevará la lápida que será colocada en el nicho que guarda los restos de «Herrerín», será la siguiente:

«Jaime Ballesteros Herrerín.

Infortunado diestro muerto en esta capital el 8 de Septiembre de 1914.

D. E. P.

Piadaso recuerdo a su memoria.»

De la autopsia hecha al cadáver, ha resultado que la herida sufrida era mortal de necesidad.

Telegramas y telefonemas de pésames que entre otros ha recibido el hermano del infortunado espada «Herrerín».

«Enterado desgracia, dóile mi más sentido pésame, ofrézcome para todo.

Rodante»

«Lamento con toda mi alma pérdida tan grande de tu pobre hermano y querido compañero mío: estoy á vuestras órdenes incondicional, para cualquier beneficio en favor vuestro.

Larita.»

«Lamento en el alma fallamiento buen amigo Jaime: á tu disposición.

Duerto.»

«Lamento dolorosamente inmensa desgracia: ruégole has presente mi más sentido pésame familia desgraciado buen compañero.

Aboarito Córdoba.»

(Recibido por el banderillero Chatillo)

**Urberuaga de Ubi'ta.—Marquina, (Vizcaya).**—Aguas azoadas Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

## Por Telégrafo

Madrid, 10 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Cardenales

Han llegado á Génova, de regreso para España, los cuatro cardenales españoles que asistieron al Cónclave.

#### Consejo de ministros

Celebróse en Palacio Consejo de ministros, presidido por S. M.

El señor Dato dió cuenta detallada del curso de las operaciones de la guerra y de los juicios y opiniones que sobre ella se emiten.

Ocupóse también de la cuestión económica y del apoyo que el Banco presta á las diversas entidades mercantiles.

Dió cuenta también de otras peticiones.

#### Firma

Firmáronse varios decretos de Gracia y Justicia.

#### Reunión

Mañana celebrará sesión el Consejo de Estado.

Se darán por terminadas las vacaciones veraniegas, estudiándose los expedientes sobre créditos para los ministerios de Fomento y Guerra.

#### Conferencias

Los señores Drto y Lema, conferenciaron, cambiando impresiones acerca de la nota francesa sobre la gran batalla.

Después conferenció el presidente con el alcalde de Barcelona, sobre asuntos relacionados con aquel Municipio.

#### La Corte

A mediados de la próxima semana, estará en Madrid, de regreso de San Sebastián, toda la Real familia.

#### Sin orientaciones

El ministro de la Gobernación, manifestó que son contradictorias las noticias que se reciben sobre la guerra.

#### Contrabando

Inglaterra ha declarado ser contrabando de guerra todo el material destinado á la aviación.

Así lo publica la «Gaceta»

#### E. P. D.

Ha dejado de existir el diputado don Federico Arriaga.

## El conflicto europeo

Se confirma que en Amberes, Ostende, El Havre y Bogue han desembarcado 200.000 rusos y en Marsella 20.000 cipayos.

Se espera la llegada de otras expediciones, que sumarán hasta 100.000 hombres.

La noticia de la llegada de estos refuerzos la llevaron á París algunos viajeros y circuló por dicha capital con extraordinaria rapidez.

La prensa no se ha hecho eco de dicha noticia, porque la censura, que es rigurosisima, lo prohibe.

En el último combate librado cerca de París, la lucha fué durísima.

Los aliados ganan terreno constantemente y las tropas alemanas retroceden hacia la frontera del Este precipitadamente.

Parece que el objeto del Estado Mayor alemán es por ahora buscar una nueva comunicación con sus bases de aprovisionamiento.

De un momento á otro se espera que el ejército invasor realice refuerzos en las proximidades de Metz, para establecer un nuevo contacto entre sus fuerzas.

Los ejércitos aliados se concentrarán en masas enormes, que tendrán por objeto hacer toda clase de esfuerzos para aislar á los alemanes que resisten con tenacidad.

Las últimas noticias afirman que los aliados han tomado la ofensiva, retrocediendo los invasores.

Las comunicaciones de los prusianos con su país deben ser difícilísimas, caso de que no estén ya cortadas.

—Los alemanes han rehusado entrar en Gante, debido á las consideraciones que les hizo el ministro de los Estados Unidos en Bélgica.

—Durante todo el día de ayer continuó el combate en todo el frente que ocupa el ejército austriaco.

Este se retiró, después de sangrientas acciones parciales, á veinte millas de la población de Lemberg.

Las fuerzas rusas siguen avanzando por las orillas del Vístula.

—Una nueva nota oficial facilitada por el Gobierno francés, dice que en el Este los aliados han conseguido algunas ventajas y que las fuerzas alemanas han tenido que retroceder ante el empuje de las tropas británicas, á pesar de que aquellas recibían refuerzos de refresco.

—El Gobierno serbio ha recibido el ejemplar que había publicado el general en jefe del séptimo Cuerpo de Ejército austriaco, fechado en 14 de Agosto.

Dicho ejemplar dice que, en vista de la actitud de hostilidad de los serbios, las 1 calidades que ocupen las fuerzas austriacas en su territorio serán minuciosamente registradas y sus más prestigiosos vecinos tomados en rehenes.

Tan pronto como los habitantes de la localidad cometan cualquier falta los individuos que estén en rehenes serán fusilados y la ciudad incendiada.

—Según telegrama oficial de Burdeos, los aliados toman la ofensiva, que el ejército alemán parece no acepta, pues comienza á retroceder.

Las tropas francesas están muy animadas y las alemanas se aprovisionan con gran dificultad.

Estos han retrocedido cerca de 40 kilómetros.

—Los alemanes reconcentran grandes contingentes en la frontera rusa.

—Los ingleses han atravesado el Marne, rechazando á los germanos.

—Informes oficiales insisten en que han retrocedido los alemanes.

—El jefe de la policía del Canadá, después de consultar con el Estado Mayor acerca de la formación de una brigada expedicionaria que tiene dispuesta para enviar al continente, ha decidido que ésta la constituyan 20.000 soldados de infantería, en lugar de 12.000 que se dispuso anteriormente.

El total de fuerzas expedicionarias canadienses que vendrán al continente, será de 30.000.

—Informes llegados de Viena, dicen que el Gobierno austriaco ha llamado ya á las últimas reservas que quedaban por acudir á filas, abarcando aquellas los hombres de 37 y 42 años.

## Del Extranjero

### Nuevo soberano

Se ha recibido un telegrama de Durazzo afirmando que el nuevo soberano del reino de Albania será el príncipe Hurad Edimse, hijo del antiguo sultán de Turquía Abdul Hamid.

Albania será un principado independiente de Turquía.

### Sol y Luna

Saló el Sol á las 5'06. Pónese á las 7'45.  
Saló la luna á las 8'41 m. Pónese á las 2'03 t.

## INCENDIOS

El día 6 del actual se declaró un incendio en el sitio denominado «El Barrancón», término de Medina Sidonia, propiedad del vecino de la aldea de Casas Vi-jas, don Miguel Reyes Estudillos.

El fuego se propagó á las fincas colindantes llamadas «Gargantilla» y «Hoyos de Morinas», la primera propiedad del vecino de dicha aldea don José Márquez y la segunda del de Alcalá de los Gazules don Pedro Toscano.

Se consiguió extinguirlo á las 6 horas del otro día de iniciado.

Recorrió el fuego 400 fanegas de terrenos poblados en su mayor parte de arbolado de chaparro, monte bajo y pasto, ascendiendo las pérdidas á 14.000 pesetas.

En el monte de Propios del Ayuntamiento de Los Barrios denominado «Rojos de D. Pedro», se declaró un incendio el día 5 del corriente mes.

El fuego se propagó á los montes de «Ojén», propiedad del vecino de Algeciras don Juan Forgas y «Las Corzas» de los Propios de aquellas ciudad.

Duró el fuego hasta las 22 del siguiente día.

En el primero de dichos montes se quemaron aproximadamente 150 hectáreas de monte bajo, 2.000 alcornosques de reproducción y 80 de corcho, resultando flameados 200 barnizos.

Las pérdidas se calculan en 2.000 pesetas.

En el segundo se quemaron seis hectáreas de monte bajo valoradas en 30 pesetas y en el tercio fué pasto de las llamas 80 hectáreas de monte bajo con cinco mil alcornosques de reproducción y 300 de corcho y se flamearon 2.000 barnizos valorados en 3.000 pesetas.

El suceso se cree casual.

## Asuntos de Alcalá de los Gazules

En la Junta provincial del Censo electoral, se recibió ayer el acta de la Junta municipal del Censo electoral de Alcalá de los Gazules.

La reunión se verificó el día 8 del corriente m. s.

Se presentaron más de 20 propuestas de candidatos, para las elecciones de concejales que se han de celebrar en dicha población el día 13.

Se hicieron ante la Junta varias reclamaciones.

### La actitud del gobernador

El señor gobernador civil, ha dirigido comunicación al señor alcalde de Alcalá de los Gazules, reiterándole los órdenes que les tiene dada, para que se abstenga en absoluto de intervenir en la contienda electoral, apercibiéndole que caso que lo haga será suspenso inmediatamente en el cargo.

Para garantizar el orden público, se enviarán 40 guardias civiles al mando de un señor oficial.

Expresó el señor gobernador, que no enviará delegado de su autoridad, por estimarlo inútil, pues solo serviría para garantizar el orden público y éste lo estará garantido con la guardia civil.

## BOLETIN RELIGIOSO

### SANTO DEL DIA 11

San Proto y San Jacinto, hermanos mrs.

### SANTO DEL DIA 12

El Dulce Nombre de María, San Leoncio y compañeros mrs

### Jubileo

Día 11.—En la Capilla de la Palma.

Día 12.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

### Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9'25	15	20'05
De 2.ª Aguada	9'30	15'05	20'10
De San Fernando	11'15	17'00	